

EL CENSOR.

DIARIO DE LA TARDE.

Editor, Teodoro Alvarado B.

Redacción anónima.

AVISOS DIVERSOS.

Vino puro para celebrar

Se recomienda este vino como un reconstituyente de primera calidad para las personas débiles. Por estas mismas razones de ese vino puro, es propio para celebración de la misa.—De venta, por mayor y menor, en la BOTICA ECUATORIANA, situada en el Malecón.

Drogas Medicinas Perfumerías
Tintes para el cabello Agua Florida de Barry Tónico Oriental Cepillos para dientes Pasta y agua dentífricas.

Se vende a precios sin competencia, en la BOTICA ECUATORIANA, situada en el Malecón.

Guayaquil, Noviembre 6 de 1889.

PILDORAS OPERATIVAS

DE LA ANCIANA SEIGEL, PARA LA

Sedación del vientre, inactivas y entorpecimiento del hígado, etc., etc.
Diferente a muchas clases de medicinas caseras, no hacen que la persona se sienta peor antes de sentirse mejor. El modo de operar es suave pero completo, sin que le acompañen efectos desagradables, tales como náuseas, dolores, retenciones, etc.

Las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel son muy útiles para las personas que padecen de la dispepsia. Limpian los intestinos de todas las sustancias irritantes y las dejan en una condición sana. El mejor remedio en existencia para el destructor de nuestras vidas — constipación del vientre, y el estorpeamiento del hígado —

Estas pildoras son un preventivo contra las cestarias, como igualmente contra toda clase de enfermedades, haciendo que desaparezcan todas las sustancias venenosas de los intestinos. Operan con vigor, pero sin darse daño, con suavidad, sin causar dolor alguno.

Son como un fuerte resfriado, y amenazan la fiebre, con dolores de cabeza, en la espalda y en los miembros del cuerpo, una ó dos días de las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel hará que desaparezca el resfriado y convalecerá la fiebre.

Un estimulante sano es la cura de una cesta en largos y cortos períodos y de gran duración en la boca. Una cura de diez días de las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel es el mejor estimulante que desaparece al malagueño y resulta más efectivo descubriendo con esto la buena salud.

Son como un fuerte resfriado, y amenazan la fiebre, con dolores de cabeza, en la espalda y en los miembros del cuerpo, una ó dos días de las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel hará que desaparezca el resfriado y convalecerá la fiebre.

Un estimulante sano es la cura de una cesta en largos y cortos períodos y de gran duración en la boca. Una cura de diez días de las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel es el mejor estimulante que desaparece al malagueño y resulta más efectivo descubriendo con esto la buena salud.

Con frecuencia sucede que cuando los alimentos no son buenas ó están parcialmente deteriorados, producen enfermedades, indisponencias, náuseas y diarreas. Si se limpia el estómago de esta impresa con una dosis de las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel, desaparecen todos esos efectos desagradables, y resulta una salud sana.

Las Pildoras Operativas de la Anciana Seigel, presentan las más sencillas que causan el sabor en mover ó beber. Una buena dosis al tiempo de sacarse bien que la mañana siguiente se encuentra la persona en un estado perfecto para atender a sus obligaciones y negocios.

Estas Pildoras, siendo sencillas, son plácenteras al paladar, obviamente aquel gusto desagradable tan común en casi todas las pildoras.

Se venden por todos los Farmacéuticos y vendedores de medicinas. Proprietarios, A. J. White, Londres, Inglaterra.

De posturas en el Ecuador por mayor y menor: Dr. Francisco Alvarado y Beltrán en Pichincha, Dr. A. Sánchez en Jipijapa, Dr. Delgado y Co. en Río Negro, Francisco F. Arevalo en Santa Ana, Segundo Alarcón en Santa Elena, Pedro Infante, Agente por menor; en Guayaquil, Dr. Payez, Bacheto y Co.; en Quito, Dr. Gómez, Pérez, Martínez y Jones, M. A. Briceño, Ángela Coloma y J. A. Alvarado en Atahualpa, Pedro Pablo Ortiz en Loja, F. Gómez en Babahoyo, Blasco López en Esmeraldas, Pedro P. Ortiz en Jipijapa, C. Leónidas en Machala, J. Rossi Aguilar, Dr. David Rodas y A. B. Serrano en Manta, F. Botstein en Quito, M. Andrada Vargas hija, Leonidas Pállares Arceo y Antonio Jijón en Riobamba, Manuel Arango en San Juan Bautista, Jorge Huertas y Dr. A. Velasco en Zarumilla, Segundo Vicente Benítez, José P. Vásquez, Vicente Benítez, Juan Martín, Martín Moreno, Dr. E. V. Vásquez en Zarumilla, Manuel Moreno en Loja, Dr. Juan Ruiz, Nicanor H. Alvarado, Daniel García, H. Apolo y A. Edmundo, en Guayaquil, Vital Posse, en Ambato, D. Mino Salazar, E. Perea y Luis F. Negrete en Cañar, H. Villaverde en Cuenca, Manuel I. Paladines, en Huancay, Luis F. Larrea en Quito, Vicente Borrero en Santa Cruz de Cañar, Agustín J. Vaca, en Bahabó, F. Vaca, en Ucayali, M. Mariano

IMPRENTA DE "EL CENSOR."

CALLE DEL MORRO NUM. 6.
GUAYAQUIL.

Letras de Cambio

PAGARES

TARJETAS DE VISITA

RECIBOS

MEMORANDUM

GUITAS

DOCUMENTOS

Pólizas &c.

AVISO.

Ensayo de imitación de un libro inimitable, ó capítulos que se le olvidaron a Cervantes, por Juan Montalvo.

Por cuenta de la familia del autor saldrá a la luz esta obra, si la invitación que contiene este aviso invierte buen éxito. Para realizar la empresa es indispensable una suscripción anticipada. Por cada ejemplar suscrito se pagará al mismo tiempo cinco sueldos. La obra irá precedida de «El Quijote». La edición será en todo género a la de «Los Siete Tratados». Todo está listo para comenzar la impresión en París cuando estén suscritos los ejemplares suficientes.

Centro general de las suscripciones en Guayaquil, que recibe el Dr. Agustín L. Yerovi; en las Provincias del Azuay, el Dr. Gabriel A. Ullauri; en las del Centro, el Dr. Adriano Montalvo; y en la de Pichincha y las del Norte, César Montalvo.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1889.

Una mujer de Austria.

Cerca de la isla de Zillingdorf, en el Austria inferior, vive María Itza, mujer inteligente e industria, cuyo trabajo de sus suministros físicos y alivio familiar es de mucha utilidad. La diligencia de interior para las mujeres de cualquier país — España ha empleado, dice ella, en las faenas y quehaceres de una gran hacienda de campo. El exceso de trabajo siendo mayor de lo que permitían sus fuerzas, trajeron sobre mí náuseas y dolores de cabeza, seguidos de un desfallecimiento mortal y grandes vomitos, cuando desapareció del estómago que me era imposible retener ni alimento ni hidrato alguno. Me vi obligada a acostarme, y al poco tiempo se me pasó el malestar, y comencé a sentirme mejor. Tales dolores y encrucijadas me llevaban casi muerta por el desgaste y tranquilidad que había tenido en ese tiempo, traté de dedicarme nuevamente a mis ocupaciones diarias, pero en breve me vi asentada de un dolor en el costado que, a pesar de tiempo, parecía extenderse por todo el cuerpo, haciendo saltar todos mis miembros. A este se siguió una tasa y falta de respiración, hasta que finalmente no podía ni aun sentarme a comer, temiendo que hacerlo causara por segunda, y la tercera vez, un desmayo. Los médicos me dijeron que cada día que pasaba me llevaba algo más de sufriendo, y encontrándose un punto más allá de por el desgaste y tranquilidad que había tenido en ese tiempo, traté de dedicarme nuevamente a mis ocupaciones diarias, pero en breve me vi asentada de un dolor en el costado que, a pesar de tiempo, parecía extenderse por todo el cuerpo, haciendo saltar todos mis miembros. A este se siguió una tasa y falta de respiración, hasta que finalmente no podía ni aun sentarme a comer, temiendo que hacerlo causara por segunda, y la tercera vez, un desmayo. Los médicos me dijeron que cada día que pasaba me llevaba algo más de sufriendo, y encontrándose un punto más allá de

mi última hora, y que no viviría más tiempo que hasta cuando los árboles se cubriesen de hojas. Entonces sucedió que llegase a mis manos un folleto de la anciana Seigel. Le leí asimiladamente y mi querida madre, a ruegar mis, me compró un frasco del Jarabe Curativo de la Anciana Seigel, el cual tomé exactamente de conformidad con las instrucciones, y no tardé en sentirme mejor. Me dije: «Si este principio es seguro un poquito por mi mejoría. Mi última enfermedad principió el 3 de Junio de 1883, y continuó hasta el 9 de Agosto del mismo año, cuando comencé a tomar el Jarabe. Yo pretendo que puede principiar a hacer un poquito de trabajo ligero: lo tomé desaparecido por completo sin que me molestase ni respirar. Ahora estoy perfectamente curada y a gusto». Solía yo tener No tengo palabrinas suficientes con que expresar mi gratitud por haber tratado a María Itza, que es de Austria. La Anciana Seigel, agradecida de dírse a U. que los medios de miseria comunes hicieron distribuir cartillas de mano y papelotes encadenando a gente contra la medicina, diciéndoles que no les lleva bien alguno, y por lo tanto muchas personas fueron excluidas a que destruyesen los follelos de la Anciana Seigel; pero ahora, en cuauqueleras parte donde se encuentra uno, se conserva como una reliquia. Los pochos que se han conservado de la medicina de la Anciana Seigel, se han quemado al que tengo por seis millos en condena de nuestro distrito—» María Itza.

Declaraciones en el Ecuador, por mayor y menor. En Guayaquil, Alvarado y Beltrán; en Ibarra Ricardo A. Sandóval; en Jipijapa R. Delgado y Co.; en Rocafuerte, Francisco F. Arevalo; en Santa Ana, Segundo A. Pérez; en Santa Elena, Pedro Infante; Agente por menor, en Guayaquil, Dr. Payne; Embot y Co.; en Quito, Dr. Gómez, Pérez, Martínez y Jones, M. A. Briceño, Ángela Coloma y J. C. Alvarado en Atahualpa, Pedro Pablo Ortiz en Alausí, P. Gómez en Babahoyo, Ricardo León en Esmeraldas, Pedro P. Ortiz; en Jipijapa, C. Leónidas; en Machala, J. Rosas Arribalzaga, Dr. David Rodas y A. B. Serrano; en Manta, F. Rodríguez; en Quito, M. Andrade; Leonidas Pállares Arriba y Antonio Jijón; en Riobamba, Manuel Arango; en San Juan Bautista, Jorge Huertas y Dr. A. Velasco; en Zarumilla, Segundo Vicente Benítez, José P. Vásquez, Vicente Benítez, Juan Martín, Martín Moreno, Dr. E. V. Vásquez; en Zarumilla, Manuel Moreno; en Loja, Dr. Juan Ruiz, Nicanor H. Alvarado, Daniel García, B. Apolo y A. Soto Mayor; en Guano, K. Pastor; en Ambato, D. Miso, R. Isidor P. Perea y Luis F. Negrete; en Caldas, F. Villavicencio; en Cuenca, Manuel I. Paladines; en Ibarra, Luis F. Lara; en Cañar, Francisco Viscarra; en Babahoyo, G. Villalba; en Esmeraldas, P. Palma y Co.; en Balao de Caraquez, Agustín J. Vaca; en Babahoyo, F. Poblete; en Cuenca M. Muñoz.

ICAZA, DOUS EBÉS & Cía
COMISIONISTAS.

CALLE DEL MALECON N. 156.

TELEFONO N. 225. CASILLA N. 90.

Guayaquil. - Ecuador.

REGENERADOR VITAL.

AFRODISIACO DE "EL GLOBO."

REMEDIO INFALIBLE

Para la curación de la IMPOTENCIA, DERRAMES SEMINALES y de toda clase de desordene producido por EXCESOS SEXUALES durante la juventud, la virginidad y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, posturilla nerviosa, coquunción, espermatorrax ó derrames seminales y toda clase de debilidad en el organismo, como FALTA DE VIRILIDAD y enfermedad de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuye el gradualmente y cesando por último la extinción general que suele acompañar en estos casos, los muchos de ellos, los riñones, que suelen estar afectados, vuelven a functionar regularmente; los derrames, ya sean involuntarios o prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sólo éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Precio 5 \$ el frasco.

PRECIAZO H.M.S.

Únicos propietarios, Panamá.

Agentes únicos para el Ecuador.—HARBOTÓ y Co.—Guayaquil.

TALLER TIPOGRAFICO

DE

GOMEZ HERMANOS.

Se hace toda clase de trabajos tipográficos con puntillín y elegancia.

Gran surtido de tarjetas de toda clase.

Calle del Correos, Intersección Carril-dadas, bajos de el «Liceo Bicentenario».

LA TRAVEZ DE LOS ANDES.

LEYENDA HISTÓRICA

POR EL

DR. DR. FRANCISCO CAMPOS.

Formada con materiales y episodios del tiempo de la conquista.

Se vende en esta imprenta a cinquenta centavos el ejemplar.

"EL CENSOR."

Editado en su propia tipografía, se distribuye a domicilio en la noche de todos los días no feriados.

La redacción, que es anónima, para evitar el enojoso empleo de nombres propios en las discusiones, si lo será al tratarse de la responsabilidad legal, por los artículos de fondo y de opinión.

La sección de COLABORACION se franquía a quien quisiera que asentara sus ideas en su Programa.

La de REMITIDOS se pone a disposición del interés privado, siempre que no traspase los límites de la ley ni los de la Urbanidad.

Para facilitar los reclamos, suscripciones y demás negocios relativos á este diario, queda establecida una agencia á cargo de los Señores Izaza, Bouabdellah y C. en su almacén calle del Molcón núm. 156.

Todo aquel que tuviese necesidad de entenderse con alguno de nuestros empleados ó agentes, sea jara impresiones ó para objetos relacionados con el diario, queda facultado para llamar por teléfono y comunicar sus órdenes, ó exigir que el empleado vaya a tomar los datos ó pormenores del servicio que dese obtener de nuestra empresa.

SUSCRIPCION:

Un año	8.10
Un semestre	5
Un trimestre	2.80
Un mes	1
Número suelto	0.10

Remitidos y avisos precios convencionales.

DIRECCION:

Calle del Horro, Número 6. Corres, Número 200.
Teléfono Núm. 322.

Para todo reclamo ó advertencia, dirigirse al Administrador Sr Teodoro Jib ja

EL CENSOR.

GUAYAQUIL, Enero 3 de 1890.

FERROCARRIL DEL SUR.

Ha terminado el año de 1889 y con el último día de su existencia, l'afasta, ha cumplido también el plazo fijado en el contrato para la entrega de esa linea hasta Sibambe.

No ha muchos días, «El Telegrama» de Quito, órgano semi-oficial, que está al corriente de las intimidades de Palacio, se expuso en estos términos:

«Según el contrato estipulado con don Mariano J. Kelly, el 30 de Diciembre del año que espura, debía monstrarse la loco moto en Sibambe; y como si siquiera ha avanzado un metro más allá del puente de Chimbio, donde recibió el ferrocarril la Empressa, el patriotismo se ha alarmado justamente, dirige miradas de ansiedad, porque juzga perdidos los sacrificios hechos, y muy lejos el tiempo de ver cumplida la vía de fierro.

«La Compañía de Obras Públicas, que sustituyó en el contrato al Sr. Kelly consignó últimamente, en Europa, un empréstito de nueve millones de francos, que se creyó alcanzaría para fomentar los trabajos siquiera por un año; pero apenas transcurridos cuatro meses, se asegura han sido despedidos los jornaleros y han privatizado la obra casi por completo.

«Forman la Compañía los comerciantes más acuñados del Guayaquil, y por lo mismo, se hace difícil creer que la inversión de los millones del empréstito no se haya hecho de un modo honorable; pero también es cierto que la suspensión ó disminución de los trabajos, cuando ha podido aprovecharse las tres últimas meses del verano, no dicen mucho en favor de la actividad con que debe procederse para la conclusión del ferrocarril en la fecha estipulada.»

La historia desgraciada de este contrato de todos conocida:

La locomotora no ha avanzado un solo metro más del lugar en donde la recibieron los empresarios;

No se ha tendido un riel más allá del puente de Chimbio;

Los empresarios no han percibido del Tesorero público, durante los cuatro años de explotación del ramo de salas \$ 800,000.

Durante otros tantos de explotación de dicha línea, a razón de \$ 8.554,01 anuales, según un dato auténtico que el organismo de Palacio suministre — 34.216,16

Total 1— \$ 83.216,16
Ha llegado, pues, el momento de hacer justicia, en que el Supremo Gobierno debo de tomar estricta cuenta de los caudales públicos, fruto del sudor del pueblo, a los

BANCO TERRITORIAL

COMPAGNIA ANONIMA

CAPITAL S. 400.000.

Cédulas favorecidas en el sorteo de esta fecha que serán pagadas á su presentación.

Serie A.

NUMEROS.—

1 90 163 164 250 279 325 336 407 463 471 502 504 540 552 560 565
603 655 656 697 709 716 818 823 859 874 879 883 903 924 979 1217 1238.

Serie C.

NUMEROS.—

9 10 63 75 77 107 127 144 223 267 269 369 394 409 425 438 478
494 507 522 539 551 554 566 571 577 593 604 620 678 734 75 778

Guayaquil, Diciembre 31 de 1889.

Por el Banco Territorial,
ADOLFO HIDALGO.
GERENTE.

15 v.

ISMAEL BANADOS

COMISIONISTA.—Oficina—Calle "9 de Octubre".

TELÉFONO Núm. 290.—CASILLA Núm. 180.—GUAYAQUIL.

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, consignaciones, depósito de mercaderías, corretaje, colocación de fondos y cuanta gestión pueda hacerse para la colocación y movimiento de capitales.

que los han manejado.

Y bien qué han hecho los Gerentes de la Administración pública en este camino!

Era, casco, un misterio el que los contratistas habían desde hace mucho tiempo abandonado los trabajos, diciendo á los jornaleros y que, últimamente, se había paralizado la obra por completo, contrayéndose únicamente los empresarios á la percepción de los beneficios!

Sí nada de esto ignoraba, como no podía ignorar el Gobierno, no se comprende cómo continúa la Empresa administrando el ramo de salas por su propia cuenta, y explotando la linea férrea cuyos resultados son producto de los errores de la Nación.

No son valores insignificantes los que permanecen en irritante e inconcebible abandono por parte del Gobierno, para que el país, que sufre á estas mismas horas una miseria pavorosa, fruto de las malas previsiones de la administración que rige sus destinos, no despierte del marasmo en que se trata mantenerlo y haga oír sus clamores de justa indignación.

El Tesoro público en baúllarro perdurable; las rentas fiscales puestas en su盲nchez vergonzante, en demanda de recursos para cubrir las necesidades del momento, aun á traves de que en la liquidación tiene el interés privado campo visto á la especulación judía; la Colección Fiscal, finca oficina que, como el área de Nod, superflua hasta ahora en este universo, al punto de ser pignorada para cubrir el déficit que ha dejado en el Banco Internaciona la hipoteca del Diezmo superfiendido; angustiado, en fin, el mismo Gobierno, en presencia del grave conflicto que, dice, nos amenaza con una probable invasión y, mientras tanto, la renta de salas y las entradas del ferrocarril que dejan exorbitantes rendimientos y que continúan indolidamente en manos de los mismos especuladores que han faltado tan impunemente a su contrato, exhortándose, para todo espíritu reflexivo, un nuevo enigma indescifrable.

Donde quiera que el Gobierno tuviese la mirada puesta en los intereses públicos, habrá desde el primer momento reivindicado esos bienes incautados y abierto el correspondiente juicio de residencia á quienes, prevaleidos de un contrato que ha vendido á ser irrito y negatoria, los habían administrado en su personal provecho.

Peróneda de esto se ha verificado con el escándalo mas grande continuo la explo-

ta, el inventario de los bienes y males que nos legaba, para el presente, la Administración Política del Excelentísimo señor Dr. don Antonio Flores.

Del balance de ese inventario resulta á cargo del Gobierno un saldo de responsabilidad que nadie tiene de exagerado, y en que todas sus partidas se encuentran legalmente comprobadas.

Aplaudimos el tino, la seriedad, la ilustración y el civismo que han presidido á ese importunitismo trágico, que servirá indudablemente de página illustrativa al historiador que haga el proceso a la Administración que, a la mitad de su camino, no sabe todavía el rumbo que persigue, ni adónde se encamina.

El Doctor don David Maximiliano Rivera.—Interesados como nos hemos manifestado más de una vez, por la suerte de este estimable letrado y periodista, vecino de la Capital, no hemos podido leer sin verdadero recogimiento la noticia que nos trae el periódico «La Reacción» de ayer, en cuanto á la libertad obtenida por el recluido en el Manicomio, a quien, según el mismo diario, se le ha supuesto enajenado, sin estarlo verdaderamente.

De ser cierto este acontecimiento, opinamos como el colega de la calle del «Nuevo de Octubre», que se ha cometido un abuso incalificable, que tiene todas las trazas de un crimen y que conviene esclarecer y castigar, en desagravio de la víctima y de la misma sociedad.

Será posible que en Guayaquil se perpetrén crímenes desemejante magnitud.

A qué móvil obedece ese atentado contra la libertad personal de un periodista.

Periódico Ilustrado.—Según anunciamos, mañana saldrá á la luz pública un nuevo semanario cuyo título es, «El Atomo.»

Lo saludamos de antemano y deseamos muchos lauros.

Correos.—Hoy llegó del Interior; mañana sale para el Interior.

Los babilicos.—Peticionamos á éstos a propósito de haber quedado definitivamente instalada, ayer, la linea telegráfica que pone en comunicación á ese pueblo con Babahoyo y por consiguiente con toda la República.

Cámara de Comercio.—El 30 del pasado se reunió en sesión para tratar de varios asuntos importantes a su objeto.

Concurrieron á ella los señores Clímaco Gómez Valdez, Julio Bunge, A. A. Reyre, E. Rohde, Adolfo Hidalgo, A. Imaz, Lizardo García y el Secretario doctor Jorge Noboa.

El doctor Clímaco Gómez Valdez presidió el acto interminante, hasta que fuera elegido el funcionario que debía ocupar tal posición.

Instalada así la sesión; procedió se a someter el personal directivo del Consejo de Administración.

Por mayoría de sufragios fueron electos los señores siguientes, para los cargos que se expresan.

Presidente, don Eduardo M. Arosemena.

Vicepresidente, don Clímaco Gómez Valdez.

Tesorero, don Antonio de Icaza.

Leyóse el acta de la sesión y unanimousmente fué aprobada.

Después de estos preliminares se dió lectura al Reglamento interior, y que fué disentido y modificado en algunas de sus partes, se aprobó.

Las disposiciones acordadas por los miembros de la respectiva Junta fueron:

En primer lugar se dispuso exaltar al Gobierno para que re-suelva la cuestión pendiente sobre amortización de la moneda ecuatoriana, cuestión sobre la cual han examinado los informes solicitados la misma Cámara y la Junta de Hacienda.

Bien sabido es que el código de alcance adolece de alguna deficiencia y tras ciertas disposiciones que merecen reformarse. El Consejo nombró una comisión compuesta de los señores A. A. Reyre, Rodríguez Arrieta, Antonio de Icaza, Adolfo Hidalgo y G. Merilló, que para estudiar detalladamente dicho código y emitir un dictamen sobre las reformas que es necesario introducir.

Un reglamento para los correidores de comercio, era también de indispensable necesidad, y el señor Julio Bunge es el encargado de formularlo, por acuerdo del Consejo.

Para informar acerca de una convención para el trasporte de encomiendas con Inglaterra, ha sido designado el señor don Lizardo García, y para presentar un proyecto de Reglamento para la pesca de perlas en las aguas ecuatorianas, el señor R. Rohde.

Antes de clausurarse la sesión se leyó una nota del Consul General del Ecuador en París, señor don Clemente Ballón, el cual solicita de la Cámara varíos datos estadísticos.

CRÓNICA LOCAL.

Calendario.—Mañana Sábado, 4.—Bar

Tito, Ob., San Prisíbano, San Aquilino,

San Hermete y compañeros, mártires.

Bomba de guardia.—Mañana hará la

guardia de deposito la Bomba «Ecuador», N° 16 con una sección de 20 baccheros.

Economías.—El señor General, Comandante General del Distrito, resuelto a se

guir a su hermano, el Excmo. Sr. C.

Presidente de la República, en el plan de

moneda, autorizado para mejorar el mal

estado de baja á don Eloyce Arbolada,

de un miserable empleo que tegula el

bordo del «Nueve de Julio», no obstante hallarse

en enfermero en el Hospital militar.

Fin del año.—Bajo este significativa epí-

grafe, nuestro ilustrado colega, «La Reca-

ción» hizo el dia ultimo del año de

despedida.

A fin de corresponder mejor á la solicitud del señor Ballón, se dispuso que la nota en referencia se hiciera pública y circulara en to las secces de la Cámara, para que cada cual por su parte suministre los datos que poseyera o pudiera reunir, á ver si se podía cumplirlo entre todos.

(De las Naciones.)

El Agua de Oro. — Así sellan establecimiento de vinos y otros licores maravillosos y chicos abiertos en la calle de Pichincha. La calidad de los vinos ingleses recomendación especial son positivamente deliciosos, no veraderos misterios. Llamárenos la atención de nuestros lectores, hacia el aviso que publicamos á este respecto en la página respectiva.

Ejecución. — No vamos á dar cuenta de ningún faldumiento que aunque bien merecería pena de horca, sigue á comienzos que de Quito su más escrita que el conde de Sedivres, representante del Sindicato que proporcionó los consulsados nueve millones de francos a la Compañía del Ferrocarril del Sur, ha resultado orden de ejecutarla y caer sobre la renta de salas y la Buena de Chimbote, que, como se sabe, son bienes nacionales.

Há aquí al Gobierno puesto en duros atroces, como aquellos en que se encontró el Mandegor, cuando aprisionado entre las sultas redes armadas en un bosque para atrapar avestillas, no sabía como libertarse sin romperlas. Dura situación!

Mientras tanto, los rendimientos del trazo de salas y los de la explotación del ferrocarril del Sur, están sirviendo de fondos de amortización para el pago de capital e intereses de los nueve millones de francos que desaparecieron..... no se sabe donde, y de los cuales no ha visto el país uno solo, ni de los millones, sino de los francos.

No es esto para sublevar el carácter mas estúpido.

Sin embargo, es necesario revestirse de paciencia y aguardar á ver qué actitud toma el Gobierno.

La viuda, padre y hermanos políticos y demócratas del que fué

PABLO AGUSTIN INDABURU

(Q. D. G.)

dán las más expresivas gracias al fin por somos que se sirvieron sostener a la traslación de las restas del fallecido.

Guayaquil, Diciembre 31 de 1889.

BANCO TERRITORIAL

COMPANIA ANONIMA

Capital: ...S/. 400 000.

Por resolución del Consejo de Administración se convoca la Junta General ordinaria para el 8 del presente mes, á las 7 p.m.

Los Señores accionistas se servirán presentar sus títulos de acciones con la debida anticipación para los efectos del art. 62 de los Estatutos.

Guayaquil, Enero, 2 de 1890.

Por el Banco Territorial
ADOLFO HIDALGO
RESEÑA

4 v.

INSERCIONES.

FIN DE AÑO.

Dentro de breves horas el año de 1889 habrá concluido, y justo es que con una mirada retrospectiva recordemos, aun que sea solícita la ligera, lo que durante ese lapso se llevó hecho.

Dos y ocho meses, es decir, cerca de la mitad del período que daba finzante al administrador actual, se han corrido hoy al regreso el año; y dentro tanto, tristeza se confiesa, la burocracia oficial pasó á su vida la de los días antiguos, las más graves y lamentables problemas de las negociações de Estado. Aparte de las gestiones del diputado, nada nueva ni buena se puede notar en su favor, quizás por lo demás, no ha sido tanto vegetar, y vegetar viendo nacer y morir innovaciones como el Warranto y la Junta de Inmigración, rendido por el sistema caníbal de las preferencias, de carente para todo menor dignificación, con temoroso con indiferencia los sucesos de aquéllos que todos comprendían para ejercer las más importantes obras públicas, y sin dar garantizado derecho hacia la misma, sin dar una paso para conjurarla, bien como quin' espota al que del cielo les vino, en espero digirir los mordaces.

Ya desechamos la voz de los optimistas

llamándonos intrusos gentes á cuando menos desconfiadas, y recordandoles que hemos tenido garantías, que la ley se ha respetado y que el país se ha mantenido en paz. Ochia, nosotros somos los intrusos en recordar que la administración actual se ha pregonado de la estricta observancia de la ley, y por eso es que los hablado garantías, y por eso es que hemos tenido paz; pero con ello no se ha hecho nada que sea digno de mencionarse; siquiera, á no ser que se le tome como término de comparación mi para hacer resaltar los horrores del período presidencial anterior, en el cual no hubo ni ley, ni gobernación, ni mucha menos garantías; ni administración, por lo que todo iba miserias, desgracias y males de los que el país jamás estuvo sufriendo y sufrirá salvo Dios cuento tiempo todavía; pero, por lo demás, en el tiempo que va transcurriendo desde que se inauguró el gobierno de S. E. el Dr. Flores, nada, nada encontramos que signifique mi paso dado en el camino del progreso, ni haga abrigar una esperanza para el porvenir.

En política, prolijamente hablando, todo lo que se alcanza á ver es la idea de la formación de un *tercer partido*, todavía inminente pero á todas luces inconveniente, pues no siendo como debiera ser, formado de los hombres más meritores de los dos bandos antiguos que hasta hoy han existido, resultaría ésta resentido, que el elemento progresista no estará representado en ese tercer partido, en tanto que el retrogrado se afiliará cada vez más en él y bajo un nombre encubridor tendremos a los mismos eternos sostenedores del oscurantismo, dueños de la situación y hablándonos de progreso y libertad, mientras logran oportunidad de uscieros nuevamente al cargo de la primera tiranía que á manos suyas y suyos no nos diga que exageramos juzgase como y de quiénes se va rotando el gobierno y dígasemos si hay esperanza de que el elemento liberal, que el verdaderamente progresista, lleve tras de figurar en el tercer partido. Por donde quiera que se vuelva los ojos en los cretones que el Gobierno llama y procura atraer, no se ven sino conservadores y de los más exaltados de aquellos que aspiran por la Inquisición y vendrán la República y la Patria por acabar con los liberales. Lo mismo acontece si se recorre la escala de los puestos públicos, desde los más altos hasta los más insignificantes; de suerte que ese nuevo partido ha de formarse como parece con los hombres que el Gobierno se allega y ocupa, y si ha de llamarse progresista, será por antonomasia, pues por lo demás, el progreso de él viene al igual al que se prede vendor de automóviles por un céntimo.

En materia de administración, nada encontramos digno de notarse.

La Instrucción pública no se ha ensanchado ni mejorado, antes por el contrario ha sufrido y aquí, en Guayaquil, sobre todo, hemos visto cuanto ha costado conseguir darle vida á la escuela de Medicina y al Colegio de San Vicente.

En materia de finanzas, a pesar de que la bancarrota del Erario fue declarada al inaugurar la administración actual, no da la comido tres años más, ni más tras trastornos de todo tipo de haberse retrasado á otros, no hemos visto hasta ahora, ni digamos en plena conciencia, pero sí queremos darles en su sentido más triste, ni tenemos de qué vivir, y que irremediablemente nos encontraríamos sin tener absolutamente de qué echar mano, á no ser de una de esos recursos extremos que si dian vida por un momento, traen mucha miseria para mucho tiempo.

El Jefe del Estado hace presente la necesidad de arreglar nuestra denda exterior, pero á pesar de aceptar todos que esa medida reclamada por el decreto y la conveniencia nacional, ningún paso, (al menos que nosotros conocemos) se ha dado para llevarla á efecto. Los propositos, que en ese sentido ha hecho en su sindicato europeo parecen que no satisfacen, pero no por esto ha sido trabajado por buscar otro camino. Así estamos, mano sobre mano, y el tiempo vuelt, y las necesidades apremian, y sabe Dios donde iremos a parar.

Se ha hablado economías, pero ganando en tanto más y medio llevámonos gastando con arreglo á mi presupuesto abierto y manteniendo por consiguiente la canasta del mismo mal que se juzga indispensable combatir. Pero en fin, si quisiera, ahora, ahora que todavía algo pueda hacerse, cifrarnos dar comienzo á las economías, meus malos más que el caso que el ahorro se predica, se recomienda, si se como remedio salvador, yo lo meno como el mejor calmante, y después de todo no sé traer por el ahorro, ni se entrara, sino que seguiremos empeñando el porvenir y haciéndole de mis deudas, a medida que más urgente nos sea poner orden en la hazienda.

Las vías de comunicación no pueden darse que han ganado mucha en el año que hoy mejorado sobre todo, las que están destinadas a poseer su comunicación a Guaya-

GRAN HOTEL.

PLAZA DE "BOLIVAR."

A LOS VIAJEROS

Cuartos amueblados, Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES.

Banquetes dentro y fuera del establecimiento. Servicio esmerado. Cocina de primera clase.

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente. Guayaquil, Enero 2 de 1890

ANTONIO MOYA Y CIA.

Hojalatería

DE

ALEJANDRO CARVAJAL

CALLE DE ROCAFUERTE N. 125.—TELÉFONO N. 339.

En este taller se trabaja con elegancia y prontitud, a precios sumamente económicos, 2da clase de obras de Hojalatería.

Se hacen igualmente, cojinetes, y se arreglan varillas doradas para cuadros.

Se ejecutan trabajos á domicilio, como cafeterías, labradoras, etc.

Se alquilan faroles á 40 centavos docena.—Todo trabajo es garantizado.

3.m.

Guayaquil, Diciembre 5 de 1889.

que no se acuerda en lo acontecido en el año de 1889, y lo cual, á la verdad, no hace esperar mucha felicidad para el próximo de 1890.

La venida de S. E. el Presidente de la República se da como segura, para dentro de poco tiempo, quizás á así sea, pues no dudamos que su presencia en esta ciudad será siempre fuente de beneficios para ella y quizás también, aquí, el Exmo. Sr. Dr. Flores encontrará medio de mejorar su situación lo que más urge ahora atender; esto es la Hacienda Nacional.

De todos modos, Dios salve á la patria, y le concede mejores días en el año que vamos a comenzar mañana.

AVISOS DEL DIA.

LA VANDERIA AMERICANA

DE

JUAN SALINAS.

Calle de "Luque" Núm. 53.

Se plancha y lava con prontitud y esmero, a precios sin competencia.

CHOCOLATE!! CHOCOLATE!!

DE

SUPERIOR CALIDAD,

de la fábrica de

ANTONIO MIRON.

UNICO deposito mayor y menor.
PORTAL MUNICIPAL—CALLE DEL MARECÓN
NUM. 174.

Se garantiza en clase sin adulteraciones,
a 3 reales libra ó 3 libras por un peso.

G. & O. TERÁN.

Dic. 18—1889.

¿Por qué me siento tan abatido y miserable?

Tan triste y tan débil! — Por qué tal tristeza y tales dolores en el estómago, tal ardor y tanto desagrado en la boca?

Por qué veo tan mal apetito; que me cuesta trabajo comer, y otras veces tal desabamiento por los alimentos?

Porque cada día siento con tanta frecuencia tristeza, dolor, malestar y desasimiento?

Porque se siente una tan amarga boya la apresión de algún peligro inminente, sobre todo si se siente en la noche sin poder dormir, agitando como si fueran a ocurrirle algunas gran desgracia o calamidad?

Que significa esta tristeza, y estos náuseas dolores de estómago, estas violentas palpaciones del corazón, ese desasimiento calenturante, esos sudores por las noches, esa sensación de cansancio y perturbado por los sueños? Tanto que en los próximos días el desasimiento consigue tan simplemente gravísis, suspirios, náuseas y los horribles dolores?

La contestación es clara. No son más sino los síntomas de la indigestión ó dispepsia — el principio y el proceder de casi todos los enfermedades humanas. La indigestión es una dolencia ó fáta de poder de los fluidos digestivos del estómago para conservar el orden y la actividad de su función principal: la digestión del cuerpo. Con fuerza suficiente para causar la irregularidad en la digestión ó bien alimento, la impotencia, falta de ejercicios, saludables y diarios de la mente — el estreñimiento ó sanciones de alguna grasa cantidad — Pueden, y con frecuencia, agravadas intensamente, si no han sido originalmente adquirida, por el agotamiento de una persona aplicada a la actividad y el trabajo hasta el agotamiento, dolencias de familia, gastos de viajes, de negocios, ó embarques ó demasiado a la marina. Si se pudiera conseguir el estómago arreglado y en buena orden, la muerte no sería por más tiempo un santo de honor; la anestesia es lo júrgones y las personas de mediana edad, más que serán contempladas simplemente por todos como la visita de un amigo á quien se espera al final de una edad avanzada, felic y apacible.

Sin embargo, el invierno hostil sobre el dominio de la salud y la felicidad es la indigestión, y más aún alivio, sin duda alguna causa. Es la pregunta del paciente é infeliz dispepsia. Lo que hace falta es una medicina que remueva por completo el estómago, intestinos, hígado y riñones digestivos y restituvi, al sistema nervioso y muscular su energía primitiva.

Peligrosa la tal medicina se halla á la mano. Necesaria es la cura de la indigestión, y las medicinas, recomendadas por una docena de tipos de prueba completa, se ha hallado un remedio para la indigestión tan expedito, tan cierto y tan sorprendente en sus resultados, como el jarabe Curativo de la Asunción Seigler, en el cual hoy es un remedio modelo para esa casi afección universal en todo país civilizado, en Europa, Asia, África y América. Los testigos entre público, las cartas particulares de oficiales del ejército, la armada, banqueros, comerciantes, ingenieros, leyes, medicinas, labradores y sus esposas e hijos, confirmadas de igual modo, sus poderes curativos.

Se vende por todos los Farmacéuticos y vendedora de medicina, por todo el mundo, y por Propietarios, A. J. White, Limited, 25, Farringdon Road, Londres, E. C.

Dipóstarios en el Ecuador por mayor y menor, en Guayaquil, Quito y Bogotán en Ibarra, Ricardo A. Sanderval en Quito; Delegado Cia. en Quito, Francisco A. Arango en Bogotán, en Santa Ana, Segundo Alvarez en Santa Elena, Pedro Infante Agentes por menor; en Guayaquil, J. Páez, Bartolomé y Cia., A. M. Vargas y Cia., E. S. Figueroa, Henrique y Jones, M. A. Bravo, Andrés Collom y J. C. Alcivar; en Atacames, Pedro Paolo Ortiz en Quito, F. Guerrero; en Ibarra, Ricardo García, en Esmeraldas, Pedro E. Ordóñez en Riobamba, en San Juan, S. R. Rodríguez, De Mora, R. Rodríguez, Serrano en Manta, F. Rodriguez; en Quito, M. Alvarado y Hijo, Leontino Pállares Arteaga y Antonio Jijón en Riobamba, Manuel Araujo en Santa Elena, José E. P. Hilborn y Dr. E. Hatch; en Santa Elena, José E. P. Marchán y A. Peña; en Zaruma, señora Vicenta Romero, Juan Molina, Manuel Y. Carrion y E. P. Velasco; en Zaruma, Manuel Ydrogo; en Loja, Dr. Juan Ruiz, Nestor E. Alarcón, Daniel García, H. Andrade, A. Salazar y Gómez, Vidal Pastor; en Ambato, D. Mina, Salvador E. Torres, Luis F. Negrete; en Cuenca, R. Villalba, C. Cárdenas, Manuel Y. Palodines; en Ibarra, Luis E. Lasso, Cariamanga, Vicente Borrill; en Bahía O. Villegas y Ignacio Palau y Cia.; en Bahía de Caraquez, Agustín J. Vera; en Bahía de Caraquez, F. Fabara; en Cuenca, M. Moreno.—3

W.

CELEBRES

Preparaciones del Dr. A. C. Hoxsie.

Para la tos, catarras, ronqueras, inflamaciones de las glándulas y otros, preparadas de dos diferentes modos, líquido y en Pastillas [Discos].

Recomendado por la Facultad Médica, y usado con igual éxito por Viñeros, Cantores, Oradores, y en general por todas aquellas personas cuyo ejercicio requiere una ayuda a los órganos de la voz.

El específico sin rival, que ha enrado casos los más desesperados y en los cuales otras medicinas han fallado.

Único Fabricante y Propietario— A. P. Hoxsie, Buffalo N. Y. E. de A.

Únicos Agentes para la Exportación— United States Manufacturers Export Co.

Para Mexico Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

NACIONAL

SAFE & LOOK CO., CLEVELAND, OHIO, E. U. DE A.

Fabricantes de Cajas de fierro, para guardar dinero y documentos, a prueba de fuego y de robo. Todas nuestras Cajas son de fierro forjado masivo y son con cerraduras de combinación. Se hacen á prueba de robo ó de fuego, ó de ambos. Las Cajas son todo fierro y bastante ligeras para la introducción en las Américas del Centro y del Sur. Mejor y más barato que las Cajas francesas, alemanas o inglesas. Se hacen para poder armarse y desarmarse y de trasporte fácil á costa de mula. Precios bajos entregado libre de flete y derechos en cualquier punto del globo.

LISLIE & KRATER.

Altoona Penn. E. U. de A.

Fabricantes de molinos para café de mano.

La joya del hogar doméstico. Se hacen de varios tamaños. Son los que llevan la palma en el mercado.

Únicos Agentes para la Exportación;

United States Manufacturers Export Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

Pidanse catálogos y Listas de precios, mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero, de esta República.

GEO K. WEBSTER!

PROVIDENCE R. I. E. U. de A.

Fabricantes de Joyería en todas sus líneas, con excepción de Anillos.

La Fabrica que produce la mejor Joyería chapada, metá, prendedores, cadenas de reloj, Alijiers de corbatas, collares, dijes etc. etc.

Mercancías garantizadas de primera clase.

Únicos Agentes para la Exportación; United States Manufacturers Export Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

Pidanse Catálogos y Lista de Precios, mercancías entregadas en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República, libre de fletes y derechos.

THE EGYPTIAN CHEMICAL CO.

Boston Mass E. U. de A.

Fabricantes de Medicinas de Patente. Hacemos especialidad de recomendar ahora sus tres Medicinas más populares. Povidol, el mejor desinfectante conocido contra el Colera, fiebre Tifoidea, Tifo, Escarlatina, Virusla, Sarpiamiento, y todas las demás enfermedades contagiosas.

"Polvos Egipcios Desinfectantes," el mejor ingrediente para desinfectar piezas, Estiblos, Matafieros, Bodegas, Inodoros etc.

"Electric" El limpiador Mágico, para toda clase de manchas en el vestido, sea cual fuere el material de que esté hecho. Inmejorable para limpiar los Guantes de Cabritilla.

W. W. KIMBALL CO

Fabricantes de Pianos verticales y Orgános.

Los mas famosos de los Estados Unidos.

Premiados con Medallas en todas las Exposiciones.

Chicago Illinois E. U. de A.

La Fábrica más grande que existe y la que produce mejores instrumentos.

Estos Pianos y Orgános son XEX EXE generalmente apreciados por su buena construcción, dureza y elegancia, como lo prueba la decidida preferencia con que se usan en los Colegios musicales, Teatros, Hoteles y en las Casas de las más ricas y distinguidas Familias. Para aprender no tienen igual, pues forman con su buen sonido un perfecto oido al discípulo.

Pidanse Catálogos y precios.

Se entregan libres de fletes y derechos en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República.

Únicos Agentes para la Exportación.

United States Manufacturers Export Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

BEACH & CLARRIDGE.

Boston Mass, E. U. de A.

Fabricantes de Extractos para dar gusto de diferentes Frutas á los Jardines y Pistas.

Apropiados para la manufactura de Dulces, Licores, Jarabes y Pistas para Biscochos.

La Fabrica que ha alcanzado más renombre en esta línea.

Se hacen de todos los gustos y siempre queda el Marchante satisfecho.

Únicos Agentes para la Exportación; United States Manufacturers Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

Pidanse Catálogos y Listas de precios, mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República.

Únicos Agentes para la Exportación; United States Manufacturers Export Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane, New York, E. U. de A.

Pidanse Catálogos y Lista de precios, mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República.

E. W. STILES & CIA.

Harford, Connecticut, E. U. de A.

Fabricantes de Tintores.

Especialidad de tintores de suspensión para ser usados en Ferrocarriles, Vehículos, Buques, y en general buques para adaptarse á cualquier Middleware riesgo que la tinta se derrame.

Únicos agentes para la Exportación;

United States Manufacturers Export Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St.

Chicago 111, and 95 & 98 Maiden Lane, New York, E. U. de A.

Pidanse Catálogos y Lista de precios, mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República.

RICE & WHITACRE Mfg. Co.

40 & 42 West Monroe St., Chicago, III., E. U. de A.

Fabricantes de Motores y Calderas, especialidad en maquinaria chata.

Motores y Calderas desde 2 Caballos de fuerza. Motores y Calderas Verticales, construidos especialmente para los países del Sur, ocupan poco lugar, son muy económicos, gustos fáciles, no son muy móviles, bombas, sierpes, imprentas etc. etc. de una construcción sólida, perfecta, precisa; garantizamos toda máquina que sale de nuestros talleres. Motores y Calderas para Yachtos, Lanchas de Vapor y Buques de Vapor pequeños. Calderas hechas del mejor acero para la marina, conforme á los reglamentos y las leyes marítimas de los E. U. e inspeccionados por los Ingenieros de la Marina. Maquinaria XX completa para Buque a Vapor de todo tamaño. Maquinaria de primera clase. Precios bajos y buenas condiciones. Pidase el Catálogo. Ilustrado y lista de precios.

PRENSA PARA IMPRIMIR

"LA UNION"

La mejor, la más rápida, la más sencilla, la más fuerte y la más barata prensa para imprimir. Cada oficina de Imprenta debe tener una. Esta prensa está construida especialmente para los países del Sur. Se hace en 5 tamaños. 6x10—8x12—9x13—10x15—11x17. Precio desde \$ 100 para arriba. Se manda libre de flete y derechos en cualquier punto. Tipos de Imprenta, Tinta para Imprimir, de Fredk Levey & Co., de Nueva York.

Únicos Agentes

U. S. MANUFACTURERS' EXPORT CO.

For Mexico, Central & S. America. 95 & 98 Maiden Lane, 150 Washington St. New York.—E. U. de A.—Chicago.

PASTILLAS UTERINAS.

DEL DR. J. E. SWAN,

Beaver Dam, Wisconsin, E. U. de A.

Alivia á la Humanidad doliente. No mas sufrimientos de debilidades femeniles. Cure radical del utero, vagina, caída de la madre en todas direcciones.

El único Específico declarado Eficaz.

Únicos Agentes para la Exportación.

United States Manufacturers' Export Co. Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St., Chicago, Ill., and 95 and 98 Maiden Lane, New York, E. U. de A.

Pidanse Catálogos y Lista de precios, mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República.

MAIN BELTING CO.

248 RANDOLPH ST. CHICAGO, Ill. E. U. de A.

Bandas para maquinaria. Bandas de cuero hechas por un procedimiento nuevo. Es la mejor banda que existe, es mas durable que el cuero y mucho mas barata. Para máquinas fuertes, pases secos y calidos y trabajos al aire no tienen igualdad. Pidanse muestra y precios, libres de derechos y fletes en cualquier punto.